

BRIEFING : ANNONCE DE LA RÉFORME FISCALE DU PARTI VERT

Pour les candidats du Parti vert - 26 mars 2025

ANNONCE D'AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, le Parti vert annonce son plan de réforme fiscale :

- **Éliminer tous les impôts fédéraux sur les revenus inférieurs à 40 000 \$.**
- Fournir un allègement financier immédiat aux Canadiens à revenu faible ou moyen.
- Revitaliser les économies locales en restituant 50 milliards de dollars aux travailleurs canadiens et aux économies locales.

POINTS CLÉS DU MESSAGE

1. LUTTER CONTRE DES INÉGALITÉS DES REVENUS SANS PRÉCÉDENT

- Statistique Canada (octobre 2024) confirme que les inégalités de revenus ont atteint **leur niveau le plus élevé jamais enregistré** dans l'histoire du Canada.
- L'écart de richesse continue de se creuser, 20% des Canadiens détenant plus des deux tiers (67,6%) de la richesse totale.
- 1% des Canadiens contrôlent 26% de la richesse totale du pays.

2. UN IMPACT SIGNIFICATIF POUR LES CANADIENS

- Il ne s'agit pas d'une réduction d'impôt symbolique, mais d'une véritable transformation économique pour des millions de Canadiens à revenus faibles ou moyens.
- Plus d'un tiers des Canadiens gagnent moins de 40 000 \$ par an.
- Pour les Canadiens qui connaissent actuellement une « désépargne nette » (ils dépensent plus qu'ils ne gagnent), cette suppression d'impôt contribuera à briser le cycle de l'endettement croissant et de la pression financière.
- Notre plan aidera particulièrement les locataires qui consacrent un pourcentage plus élevé de leur revenu au logement que les propriétaires.

3. SOUTIEN DIRECT AUX ÉCONOMIES LOCALES

- Notre plan restituera 50 milliards de dollars directement aux travailleurs canadiens, ce qui profitera aux entreprises et aux collectivités locales.
- Contrairement aux réductions d'impôts accordées aux entreprises, cet argent circulera au sein des communautés canadiennes, créant ainsi un élan économique direct là où il est le plus nécessaire.
- Les petites entreprises qui luttent contre l'augmentation des coûts seront avantagées, car leurs clients locaux gagneront en pouvoir d'achat.

LIGNES POUR LES CANDIDATS

Sur l'inégalité des revenus : « Les inégalités de revenus au Canada ont atteint leur niveau le plus élevé jamais enregistré. Un travailleur canadien qui gagne le salaire minimum paie l'impôt fédéral sur le revenu alors que les plus riches utilisent des échappatoires pour éviter de payer leur juste part. Notre plan s'attaque directement à cette injustice. »

Sur les retombées économiques locales : « Il ne s'agit pas seulement de remettre quelques dollars dans les poches des gens, mais de déclencher une réaction en chaîne positive dans les économies locales. Lorsque les travailleurs canadiens conservent une plus grande partie de leurs revenus, ils dépensent dans les entreprises locales. Ces entreprises embauchent et rémunèrent mieux les travailleurs, qui à leur tour, soutiennent les commerces locaux. Notre plan restitue 50 milliards de dollars directement aux collectivités de tout le Canada, créant ainsi des économies locales florissantes ».

Au sujet de l'aide réelle : « Les Libéraux et les Conservateurs proposent des ajustements fiscaux minimes tout en continuant à favoriser les intérêts des entreprises. Seul le Parti vert s'attaque au problème systémique en éliminant complètement l'impôt fédéral sur le revenu pour les gains inférieurs à 40 000 \$, offrant ainsi un véritable allègement à ceux qui en ont le plus besoin. »

Sur la responsabilité fiscale : « Nous paierons pour cela en faisant payer aux Canadiens les plus riches et aux grandes entreprises leur juste part. Nous ne couperons pas dans les services. »

Sur les critiques des autres partis : « D'autres partis peuvent dire qu'il est irresponsable de demander une réduction d'impôt aussi importante. Nous disons qu'il est irresponsable de permettre une inégalité des revenus hors de contrôle. Nous en voyons les résultats aux États-Unis et nous ne voulons pas les voir ici. »